
香港文匯報訊（記者 盧靜怡 廣州報道）今年第4號颱風即將登陸，為

大灣區帶來降溫和雨水。廣東省氣象台昨日預測，未來24小時內，颱風

將以每小時15公里左右的速度向偏北方向移動，於今日在陽江到徐聞之

間沿海地區登陸，湛江和茂名沿海地區將有6到7級大風，粵西多市將迎

來暴雨。作為供港蔬果基地的廣東，多個供港蔬菜農場負責人表示，颱風

登陸將對八成以上葉菜造成傷害，但已有內陸省份蔬菜基地作補充。不少

香港蔬果檔主已趕在颱風到來前進貨，菜價仍將有30%到40%的上漲。

受影響供港蔬果
批發價一覽

品種 目前價格 預計颱風後漲價
通心菜 1.5元/斤 約2元/斤

菜心 2元/斤 約2.7元/斤

芥菜 2.5元/斤 約3.3元/斤

西洋菜 3.5元/斤 約4.7元/斤

荔枝 3–4元/斤 暫時未明
香港文匯報記者盧靜怡整理

颱風登陸 粵供港菜場遭殃
香港檔主提前入貨 菜價料漲高達四成

A17 中 國 新 聞 / 台 海 新 聞 ■責任編輯：譚月兒 / 鄭子瑩 2018年6月6日（星期三）

2018年6月6日（星期三）

2018年6月6日（星期三）

穗莞深城軌琶洲支線將開建

連續多日的悶熱天氣之下，今年第4號
颱風將緩解城市高溫酷熱的狀況，不

少人在社交網絡留言期待颱風天到來。而
在廣東農村地區的村民，則是有苦說不
出。多個供港蔬菜基地負責人已嚴陣以
待，多聘人手，盡量降低颱風對供港蔬菜
影響。在東莞石碣全農沙腰供港蔬菜基地
上，部分瓜果已經被提前收割，但由於葉
菜難以保存，當菜畦還是一片綠油油時，
苦瓜、青瓜、毛瓜等作物棚架上已經只剩
下瓜藤。

預計影響八成葉菜
該供港蔬菜基地負責人涂瑞全說，基地
每天約供港10噸不同品種的蔬菜。「香港

批發檔主收到天文台的颱風信號，這兩天
已增加進貨了。」他說，颱風對葉菜影響
較大，瓜類植物可提前兩三天收割，但葉
菜最多提前兩天。如果颱風登陸，預計會
影響80%的葉菜。
他介紹，菜場供港蔬菜主要以通心菜、
菜心和芥菜為主。目前通心菜1.5元（人民
幣，下同）一斤，菜心2元左右一斤，颱風
過境後最少漲價30%到40%。不過，涂瑞
全還補充，供港蔬菜基地除珠三角外，多
數都在內陸省份有合作基地，因此供港蔬
菜只會漲價，總量不會減少。

西洋菜價格上升快
位於清遠陽山縣齊種共養專業合作社每

月供港5,000斤旱地西洋菜，該社理事長毛
少雄說，為應對颱風天，已備好防風遮擋
的布和擋板，而早前珠三角降水量增加，
導致西洋菜價格上升很快，預計颱風天
後，菜價仍在高位。「去年年尾西洋菜批發
價2.2元一斤，現在已經到3.5元一斤。」他
表示，不少香港檔主已經提前搶購西洋
菜，颱風天香港菜市場供應會保持穩定。

此外，颱風對供港水果或會造成影響。
茂名市澤豐園農產品有限公司董事長林波
說，農場每年都種植供港荔枝、龍眼。今
年荔枝掛果率很高，目前批發價約3、4元
一斤，較往年便宜。「今年颱風對龍眼影
響不大，但相對荔枝損失會重些。」他
說，如果颳7、8級颱風，會對荔枝產量造
成影響。目前農場已經聘人手加急搶收。

香港文匯報訊（記者 方俊明 佛山報
道）粵港澳大灣區重點機場「珠三角新幹
線機場」敲定選址佛山高明區，可望為當
地帶來逾5,000萬人次的年客流量，並將
攜手廣州白雲機場共建國際航空樞紐。記
者昨日從高明區政府獲悉，新機場落戶已
受到港商的密切關注，在日前舉行的高明
招商引智（香港）推介大會上便吸引逾
280億元（港幣，下同）的產業項目集中
落戶。高明還將與粵港澳大灣區經貿協會

共建招商引智平台，在項目、資金、人
才、信息等領域探索合作發展。

打造大灣區西部交通樞紐
廣東省發改委首次透露，「珠三角新幹

線機場」擬建設2條遠距跑道、內地最高等
級4F的飛行區，這意味着粵西地區將具備
停降全球最大客機A380的條件。該項目
總投資約430億元，料今年12月底奠基，
2022年建成啟用。目前高明正以新機場落

戶為契機，構建水陸空鐵立體交通網絡，
打造粵港澳大灣區西部綜合交通樞紐。
在日前集體簽約落戶高明的總投資超

280億元、12大產業項目中，便囊括了綠
地香港拾野川田園小鎮、佛山市陶瓷研究
所金剛新材料產業、鴻圖醫療醫養結合等
臨空經濟產業帶項目。其中，投資逾67億
元的田園小鎮佔地約78萬平方米，以「重
拾生活野趣」生活體系理念，將打造珠三
角首個親子教育主題的文化自然度假區。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報
道）南海熱帶低壓於昨日上午8點在南海
中部海面加強為今年第四號颱風，隨後將
擦過或登陸海南。廣鐵集團昨日發佈消息
稱，為確保旅客列車運輸安全，今日將對
海南環島高鐵全線停運。
據廣鐵集團相關負責人介紹，由於今年
第四號颱風影響時間長、登陸範圍廣，6
月5日至10日期間，鐵路部門將根據颱風
走向、強度等因素，對受此次颱風影響的
海南環島、湛（江）海（安）、廣（州）
茂（名）等線路採取列車限速、區間封
鎖、臨時停運等應急措施，以確保廣大旅
客出行安全。
已購買停運列車車票的旅客，可不晚於
票面乘車日期起30日內（含當日）持車票
到車站窗口辦理退票手續；在12306網站
購買車票的旅客，如尚未換取紙質車票，
可在網站直接辦理退票，均不收手續費。

颱風影響
海南環島高鐵停運

佛山高明將建新機場 吸280億港資項目落戶
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香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）
廣州市環保局近日正式公佈穗莞深城軌琶洲
支線環評公示資料，表明這一線路即將開工
建設。據悉，此城軌支線不僅將城軌引入廣
州中心城區，亦將穗深莞佛惠五個珠三角核
心城市直接串聯起來。而今後，這種珠三角
城市城軌互聯互通建設將進一步加速。目
前，廣東已啟動編制《粵港澳大灣區城際鐵
路建設規劃（2020-2030）》，推進「環線+
放射線」的珠三角城際鐵路網建設，進一步
完善環大灣區城際軌道網。

■■颱風料今登陸颱風料今登陸，，不少供港蔬菜基不少供港蔬菜基
地負責人都嚴陣以待地負責人都嚴陣以待，，確保蔬菜供確保蔬菜供
應應。。 香港文匯報記者盧靜怡香港文匯報記者盧靜怡攝攝

香港文匯報訊（記者 何德花 廈門報道）「淺淺的一灣海峽，政治上的

人為因素，都阻隔不斷兩岸同胞守望相助、相互扶持的手足之情。」海峽

兩岸關係協會會長張志軍昨日出席第十屆海峽論壇．第六屆兩岸公益論壇

時表示，樂善好施、扶貧濟困是中華民族的傳統美德，兩岸同胞在抗擊自

然災害時守望相助，在更多平凡的公益事業中，也攜手並肩、精誠合作，

為需要幫助的同胞貢獻力量。他希望兩岸有更多的同胞投身公益事業，不

斷增進兩岸同胞的親情和福祉。

人為因素阻不斷兩岸手足情
張志軍海峽論壇致辭 引《禮記》勉台胞投身公益

第十屆海峽論壇昨日在福建廈門開幕，
張志軍出席第六屆兩岸公益論壇。在

論壇會上，張志軍引用《禮記．禮運》中
的「大道之行也，天下為公。選賢與能，
講信修睦。故人不獨親其親，不獨子其
子，使老有所終，壯有所用，幼有所長，
鰥、寡、孤、獨、廢疾者皆有所養」來闡
述，時至今日，隨着經濟、社會、文化、
科技的進步，公益的範疇和理念也有了新
的發展，但其中最本質的人文精神與高尚
情懷始終未變。

攜手並肩扶貧濟困
今年是四川汶川大地震10周年，張志軍
在講話中不忘台胞的守望相助之情。他深
情地說：「我們無法忘懷，在危難關
頭，台灣同胞慷慨解囊，捐款捐物，與

大陸同胞堅定地站在一起，戰勝了近十
年來破壞性最強、救災難度最大的地
震。」他也說，當台灣同胞遭遇「八八
風災」時，大陸同胞同樣心繫災區，熱
情施以援手。
張志軍表示，除了共同抗擊自然災害，
兩岸公益事業的各個參與者在更多平凡的
日子裡，在社區幫扶、環境保護、扶貧濟
困等等方面攜手並肩、精誠合作，為需要
幫助的同胞貢獻力量。
論壇上，台灣中華文化推廣協會理事長
趙怡稱，到廈門來參加第十屆海峽論壇的
台灣團員，免不了心裡都有些沉重。因為
這兩年來，台灣政治局勢的變化，不但造
成了兩岸官方關係的快速降溫，也讓島內
的局勢內外交迫震盪不安，讓所有關心兩
岸關係發展、也關心台灣安危福祉的朋

友，都倍感憂心。

台當局與民心背道而馳
「這兩年，台灣的人心歸向與當局兩岸
政策和『外交』路線是背道而馳。」趙怡
表示，儘管兩岸官方交流停滯，可是有更
多的台灣青年學子選擇到大陸來學習，有
更多的專業人才選擇到大陸來就業；台灣

的工商金融機構、文化創意產業，影視媒
體事業，與大陸的互動合作熱情不減當
年，而且有增無減。
「海峽論壇大會召開，所有受邀來參加
海峽論壇的台灣民眾欣然到會，說明海峽
兩岸的交流是大勢所趨、不可逆轉的潮
流，也證明了民間的交流將在兩岸關係發
展上扮演長期角色。」趙怡說。

香港文匯報訊 據中央社報道，中國國
民黨副主席郝龍斌昨日與中共福建省委
書記于偉國會面時表示，兩岸已從制度面
的「三通」轉變成人的「三通」，也就是通
學、通婚、通就業，逐漸變成「兩岸一家
人」。
郝龍斌率領國民黨代表團赴廈門參加

第10屆海峽論壇，昨天上午參觀由台灣
人經營的廈門啟達海峽雙創基地，並與
于偉國等福建省官員會面、用餐，下午
一行約20多人赴廈門大學參訪，並與5
名台籍老師、10名台生座談。
郝龍斌接受媒體採訪時解釋他提出的

新「三通」。他說，過去通郵、通商、
通航是兩岸間的溝通管道，是兩岸和平
穩定的基礎。現在，透過通學、通婚、
通就業，「不只是兩岸一家親，更是兩岸
一家人」，雙方應該互相合作、幫助。
他也表示，透過跟台籍老師和學生的

座談，想了解兩岸學術教育上的交流及
未來可以合作的地方，也了解台籍師生
面對的困難。

香港文匯報訊 綜合台媒報道，台
灣積體電路製造股份有限公司（台積
電）董事長張忠謀昨日正式退休，86
歲高齡的他當天最後一次主持股東
會指出，相信新領導階層能夠順利
接班。
張忠謀當天進入台積電股東會會場，

現場許多特意前來告別的股東們熱烈鼓
掌，他也揮手致意。張忠謀說，股東會
結束後，他就要正式退休。

股東會隨後完成董事全面改選，副董
事長曾繁城、「國發會」主委陳美伶與
兩位總經理暨共同執行長劉德音、魏哲
家順利連任董事；其餘5人也順利連任
獨立董事。據規劃，劉德音將接任董事
長，魏哲家擔任總裁，台積電將進入雙
首長平行領導時代。

每股2.1港元創公司股息新高
股東會同時決議為每股配發8元（新

台幣，下同，約合 2.1 港元）現金股
息，為公司股息歷史最高紀錄。張忠謀
持有超過1.25億股，預計股息收入將超
過10億元。
張忠謀1987年創辦台積電，1994年
公司上市，是全球第一家晶圓代工廠，
目前全球市佔率高達56.1%，為全球最
大晶圓代工廠。業界人士多數認為，若
沒有台積電，智能手機及人工智能運
算，可能不會那麼早出現。

兩岸一家親
變兩岸一家人

郝
龍
斌
：

86歲張忠謀退休 台積電新領導接班 香港文匯報訊（記者譚旻煦昆明報道）第七屆雲台會將
於本月11日在雲南昆明開幕，共將舉辦22項精彩活動，料
吸引兩岸的政要、企業家、專家學者、知名人士等1,400餘
人前來參加。雲南方面還將於此期間推出落實實施「惠台31
條」的具體措施，派發惠台「禮包」。
此屆雲台會以「共享『一帶一路』機遇，深化雲台融合發

展，推進輻射中心建設」為主題，將舉辦開幕式、現場觀
摩、展覽展示、產業對接、體驗交流等5大板塊22項系列活
動，其中還將舉辦台灣農特產品昆明展示周、首屆雲台青年
學生創新創業邀請賽暨青年創客交流活動周等10大系列體
驗交流拓展活動，同期舉辦的4場產業研討（對接）會。

「雲台會」11日在昆開幕 將派惠台「禮包」

■■張忠謀張忠謀（（右右））最後一次主持最後一次主持
股東會後股東會後，，從台積電裸退從台積電裸退。。圖圖
為小股東獻花為小股東獻花。。 中央社中央社

■■第十屆海峽論壇昨日在福建第十屆海峽論壇昨日在福建
廈門開幕廈門開幕。。圖為台東學生表演圖為台東學生表演
少數民族舞蹈少數民族舞蹈。。 中新社中新社

■■張志軍希望推動更張志軍希望推動更
多的兩岸同胞共同投多的兩岸同胞共同投
身兩岸公益事業身兩岸公益事業。。

香港文匯報記者香港文匯報記者
何德花何德花 攝攝


